Des échanges linguistiques qui forment la jeunesse

Le PIE permet aux élèves du secteur d'aller étudier à l'étranger.

es voyages forment la jeunesse. Partant de ce postulat, l'association Programmes internationaux d'échanges (PIE) organise depuis 1981 des séjours culturels de longue durée.

Ce sont des voyages linguistiques à vocation éducative pour découvrir, apprendre et grandir dans une culture différente de la sienne. Parler une langue étrangère, gagner en autonomie tout en s'appuyant sur un réseau d'intervenants et de famille d'accueil bénévoles, voilà ce que permettent les PIE. Juste un trimestre ou une année scolaire complète entre différents pays du monde de tous les continents, y compris la France, le choix est vaste.

Des collégiens aux étudiants

Les PIE s'adressent aux adolescents de 14 à 18 ans, collégiens, lycéens ou étudiants. Chaque année, 250 jeunes français sautent le pas et 150 étrangers viennent en France. Danielle Merope-Gardenier, res-



Les participants à ces échanges n'en disent que du bien!

/PHOTO A.MZ.

ponsable de la région Sud, travaille depuis son domicile situé au col de Buire à l'Hospitalet, où elle a organisé samedi dernier une journée d'échange entre les familles d'accueil et les adolescents pour lesquels elle a organisé les séjours ou les départs. Avant d'y travailler, Danielle a elle-même connu la structure en permettant à sa fille Maya de découvrir le monde avec les PIE il y a déjà 20 ans. Désormais, Maya Ludwiczak est directrice des programmes et son frère Matthijs Gardenier est un délégué des PIE, assurant contact, suivi et entretien. Ce rendez-vous a permis aux adolescents, autant qu'aux parents concernés, de partager leur expérience. L'occasion également de recueillir quelques témoignages qui ten-

teront peut-être les familles des élèves du collège de Banon d'accueillir un collégien étranger ou de donner des ailes à leur enfant, ce que Danielle va leur proposer dès la rentrée 2017.

A Mz

PIE, Danielle Mérope-Gardenier.Tél.: © 09 62 11 92 38 ou 06 85 43 17 46 ou sudest@piefrance.com.

LES TÉMOIGNAGES

Les élèves en échanges racontent leur expérience

Sarina, canadienne de 16 ans, a d'abord accueilli Marion avant de venir en France chez "sa sœur d'accueil" pour un trimestre. Scolarisée au lycée des Iscles à Manosque, elle n'a eu aucun problème à s'adapter : "Les gens sont si gentils avec moi" dit-elle. Sarina a apprécié goûter aux sports d'hiver dans les Alpes et est tout à fait consciente de vivre "une expérience inoubliable".

Marion, française de 16 ans, accueille Sari-

na après avoir passé un trimestre chez elle à Whitelake où elle a vécu "les plus beaux mois de toute sa vie. Au Canada, le système scolaire est très différent, il y a 4 matières obligatoires puis on choisit 4 options parmi le sport, la cuisine, etc. Les cours terminent à 14 h 30 pour laisser place aux activités sportives comme le hockey, le rugby et le football américain". Sarina et Marion, recommandent, sans hésiter, à tous ceux qui le

peuvent de vivre cette expérience.

Regina, mexicaine de 17 ans, est en France depuis le début de l'année scolaire, au lycée Cézanne d'Aix. D'abord hébergée dans une famille à La Ciotat, elle a changé de famille. Désormais à Aix, elle apprécie la vie agréable qu'offre la région. Elle trouve que "c'est nettement plus facile d'apprendre la langue du pays". Elle souhaiterait renouve-ler l'expérience dans un autre pays.